

Aquí el Seminario de Cultura Mexicana

Una invitación para caminar por los senderos de nuestra cultura

Por: María del Carmen Olivares Arriaga

Lunes 10 de marzo 1997

Nuestra intención, es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, es posible que pueda afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las instrucciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- En la escuela primaria, cada tercer día se impartían lecciones de moral de acuerdo a un programa oficial. En 1914 este programa, fue cancelado pues la clase de moral se había transformado en una serie de reglas y normas que los pequeños memorizaban sin ponerlas en práctica ¿Sabe usted quién ordenó que esas clases fueran abolidas y sustituidas por testimonios reales y ejemplos prácticos de moral?

- | | |
|--------------------------|---------|
| -General Luis Caballero. | Vaya 22 |
| -Profr. Lauro Aguirre. | Vaya 17 |
| -Profa. Luz Enríquez. | Vaya 12 |

2.- Nos preocupa tener que decirle que cometió un gran error. El general fue gobernador, nunca ejerció como presidente municipal. Pero no se preocupe, son pequeños desengaños que recibimos por no leer asiduamente algo tan importante y bello como es la historia de nuestro pueblo. Le esperamos en el 14 para que busque ahí la respuesta correcta

3.-Se distinguió en Pentatlón, su mayor éxito fue en lanzamiento de jabalina en donde obtuvo sus mejores logros. Nació en Jaumave el 27 de noviembre de 1932. Desde 1944 llevó muy en alto el nombre de Tamaulipas y de México en su actuación como deportista. Logró imponer records en el lanzamiento de jabalina que hasta el momento prevalecen (S. del M.D.) ¿Sabe usted el nombre de ese atleta?

- | | |
|-----------------------|------------|
| -Santiago Durham Cano | Vaya al 25 |
| -Mauro Alanís | Vaya al 15 |
| -Agustín Cuesta | Vaya al 10 |

4.-Perfectamente bien contestado, esa fue la canción que ellos entonaron en esa película. Nos es grato decirle que va por el camino del acierto. Siga adelante, lo estamos esperando en el 24.

5.- Este ejido ha conservado el nombre original que era precisamente el nombre del dueño, el señor Patricio Milmo, hermano de doña Sara Milmo de Reader. Bien, esperamos que haya encontrado un acertado camino y que nuestro esfuerzo se vea



compensado por el beneficio obtenido. Hasta luego. El camino directo es 1-17; 3-25; 8-26; 11-6; 14-20; 19-4; 24-9; 27-5. FIN.

6.- Correcto, exacto. En el espacio que hoy ocupa la Plaza de Juárez era donde llegaron los arrieros con su mercancía, de ahí que la población la conocía con ese nombre. Nuestras sinceras felicitaciones pues se trata de un dato poco conocido. Le invitamos a continuar en el 14.

7.- Esta canción es producto de su inspiración, pero no fue la que cantaron él y su hermano en la película citada. Le sugerimos ir al 19 y buscar el camino adecuado hacia el éxito.

8.- En la Exposición Mundial de París en 1889 fue premiado el Mezcal de San Carlos con medalla de bronce (P.O.) ¿Sabe usted a quién pertenecía la fábrica de San Carlos donde se elaboró este mezcal?

- | | |
|--------------------------|------------|
| -Gral. Manuel González | Vaya al 18 |
| -Don Manuel Ma. Hinojosa | Vaya al 28 |
| -Don Antonio P. Castro | Vaya al 13 |

9.- Perfectamente bien contestado, si bien no era tamaulipeco, sí fue gobernador de septiembre de 1866 a marzo de 1867.

10.- Verdaderamente lo sentimos mucho pero no acertó. Él era atleta, pero se dedicó a las carreras de obstáculos. Puede ir al 8 y buscar la forma de dar con el sendero correcto. Suerte.

11.- Hace tiempo que le recordábamos que la Plaza Juárez de Ciudad Victoria era conocida antes como la Plaza de la Libertad (F.G.F.) ¿Sabe usted cuál fue el primer nombre de esta plaza?

- | | |
|-------------------------|------------|
| -Plaza de la Libertad | Vaya al 16 |
| -Plaza de los Carriones | Vaya al 26 |
| -Plaza de los Arrieros | Vaya al 6 |

12.- No, su respuesta no es correcta. La maestra Enríquez de feliz memoria tenía mucho tiempo de haberse retirado de la vida activa. Si no tiene inconveniente puede ir al 1.

13.-No, no es él. Ciento que éste fue un honesto y digno comerciante en Ciudad Victoria, pero no era de él la fábrica de mezcal. Le pedimos ir al 8. No se preocupe, seguramente usted podrá encontrar el sendero del éxito



14.- El 12 de abril de 1823 se lleva a cabo por 60 familias, la refundación de Tampico con el nombre de Santa Anna de Tampico. ¿Sabe usted el nombre del presidente municipal que logró del general Antonio López de Santa Anna la autorización para llevar a cabo dicha repoblación? (C.R.G.)

- | | |
|---------------------------------|------------|
| -Don Bernardo Gutiérrez de Lara | Vaya al 30 |
| -Gral. Don Felipe de la Garza | Vaya al 2 |
| -Don Juan de Villatoro | Vaya al 20 |

15.- No, su respuesta no es correcta, recuerde que le dijimos que es originario de Jaumave y este es de un rumbo completamente opuesto, además su fuerte no era el lanzamiento de jabalina. Si usted quiere puede ir al 8 y tratar de localizar el camino correcto.

16.-No, está usted en un error, ese fue el nombre con el cual se le conocía antes de bautizarlo con el nombre de Benemérito de las Américas. Si le parece bien, puede ir al 11 y buscar la contestación acertada.

17.- Exactamente, fue él quien hizo hincapié en que los valores morales se adquieren a través de las vivencias y de ejemplos reales, no repitiendo, de los dientes para afuera, preceptos y normas de conducta. Puede seguir adelante le esperamos en el 3.

18.- Lo sentimos mucho, pero se equivocó, sin embargo, usted tiene derecho a otra oportunidad, puede ir al 8 y buscar la respuesta correcta. Ánimo.

19.-Se filmó en 1934 la película “Tierra, Amor y Dolor” en ella el maestro Francisco Flores Sánchez junto con su hermano Alfonso participan entonando una canción. ¿Sabe usted el nombre de esa canción que gracias a ellos se hizo popular? (D.B.T.)

- | | |
|-------------------------|------------|
| -El Cuerudo Tamaulipeco | Vaya al 7 |
| -La Zandunga | Vaya al 23 |
| -El Caimán | Vaya al 4 |

20.- Perfectamente bien contestado. Si hay algo que nos llena de alegría es encontrar a personas como usted, que se preocupan por estar enteradas de los hechos importantes de la historia de nuestro pueblo. Felicidades y adelante. Puede ir al 19.

21.-Seguramente usted se confundió pues el General Gárate vivió en una época diferente a la del señor Berriozábal, si no tiene inconveniente le sugerimos ir al 24 y buscar la ruta adecuada.



22.- En esa época, el general tenía toda su atención en problemas políticos. Lo sentimos mucho pero no fue él. Lo cierto es que usted puede ir al 1 y tratar de encontrar el camino correcto.

23.-Lo sentimos mucho, pero se equivocó, el profesor Flores generalmente entonaba melodías de su inspiración y ésta aun cuando es muy conocida y cadenciosa, no es del terreno tamaulipeco. Ojalá no lo tenga a mal, pero sería conveniente que se llegara nuevamente al 19 y buscara ahí el sendero correcto. Gracias

24.-Existe en la capital del estado una importante avenida que lleva el nombre del General Felipe B. Berriozábal. Este personaje es oriundo de Zacatecas (J.F.Z.) ¿Sabe usted por qué dicha calle lleva su nombre?

- | | |
|--|------------|
| -Fue gobernador del Distrito Centro del Estado | Vaya al 9 |
| -Dirigió a los grupos revolucionarios del Estado | Vaya al 29 |
| -Luchó contra el Gral. Gárate | Vaya al 21 |

25.-Usted sí sabe. Este atleta fue el que desde 1944 puso muy en alto el nombre de Tamaulipas y de México. Lo felicitamos por su acierto y le invitamos a continuar con nosotros en el 8.

26.- Lo sentimos mucho pero no fue este el nombre inicial, si le es grata nuestra compañía puede ir al 11 y volver a intentar encontrar el sendero correcto.

27.-Estamos ya por finalizar este recorrido por los caminos de nuestra cultura, nos ha sido muy agradable contar con usted. Sentimos que este pasatiempo es una forma de establecer comunicación. Si tiene algún dato importante sobre nuestro pueblo y sus tradiciones ojalá nos lo haga llegar para incluirlo. Antes de separarnos, la última pregunta: En el municipio de Padilla existe una importante zona territorial, es un área fértil bañada por las aguas del Río Purificación, en donde se localiza el Ejido de San Patricio ¿Sabe usted el origen del nombre de este ejido? la respuesta correcta la encontrará en el 5.

28.- Acertó. Él fue quien envió una muestra de mezcal de San Carlos y recibió el premio en esa exposición mundial cuyo símbolo visible, que maravilló al mundo fue la construcción de la Torre Eiffel. Si nos permite le comunicamos que lo esperamos en el 11.

29.- Lo sentimos mucho pero seguramente ya se dio cuenta que existe una diferencia de no menos de sesenta años entre uno y otro hecho. Le sugerimos ir al 24 y buscar la ruta adecuada.





30.- No, seguramente usted se ha desorientado en el amplio campo de la historia. Él nunca fue presidente municipal. Si le parece bien puede ir al 14, recuerde que tiene derecho a una nueva oportunidad. Ejérzala.

